
Compte rendu de la réunion de CA du vendredi 1er décembre 2023 
du Comité Spéléologique Régional Auvergne - Rhône Alpes (CSR AURA) 

 
Présent en visioconférence : Bernard Lips, Jacques Romestan, François Landry, Constance Picque, Yves 
Contet, Bernard Chirol, Josiane Brachet, Anne-Marie Génuite, Noé Goudian, Sylvain Bourgoin 
Excusés : Philippe Cabrejas, Florence Germain, Loic Tual 
 
La réunion démarre vers 20 h 10 en visioconférence. 9 personnes sont en ligne 
 
Ordre du jour : 
• Validation du CR de la réunion de CA du 24/10/2023 

• Suivi budgétaire & comptabilité CSR 2023 

• Financement de l’assurance de l’action à la grotte du Cormoran 

• Demande du CDS 07 : aide financière d’un montant de 3 500 € auprès du CSR AuRA pour 
l’organisation de la prochaine édition du RNSS 2024 

• Organisation de la réunion du CA en janvier 2024 

• Calendrier CSR 2023 

• Questions diverses 
 
1. Validation du CR de la réunion de CA du 03/10/2022 
 
Le CR de la réunion de CA du 03/10/2023 a été diffusé aux membres du CA, aux cadres techniques et aux CDS 
avec demande de compléments et proposition de modifications si besoin. Il n’y a pas eu de remarques 
particulières. 
 
Le compte rendu est validé à l’unanimité des personnes présentes à la réunion concernée. (1 abstention) 
 
2. Financement de l’assurance de l’action à la grotte du Cormoran 
 
Cette action, portée par les Troglodytes, a permis d’amener 30 enfants dans une sortie ludique dans la grotte de 
Cormoran. Le coût de l’assurance collective (220 €) n’avait pas été anticipé et reste actuellement à la charge du 
club.  
Le CDS69 prend en charge 50% du financement de 220 €. Il est proposé que la région prenne en charge les 50% 
restant, soit 110 €.  
 
Le CA décide à l’unanimité de prendre en charge 50% du prix de l’assurance, soit 110 €. 
 
Cette action, intéressante, n’avait pas été budgétée préalablement par le CSR puisque non prévu. Si l’action est 
renouvelée dans les années à venir, il faudra la mettre au budget.  
 
3. Demande du CDS 07 : aide financière d’un montant de 3 500 € auprès du CSR AuRA pour 
l’organisation de la prochaine édition du RNSS 2024 (Rassemblement National de Spéléologie Scolaire)  
 
Jacque a transmis au CA la demande du CDS 07 d’une subvention de 3 500 € pour l’organisation des RNSS. 
Cette somme n’est pas négligeable sur le budget du CSR et il sera difficile de sortir cette somme sur les fonds 
propres du CSR. Jacques discutera avec les présidents des régions qui ont pris en charge cette manifestation les 
années précédentes.  
Une possibilité serait de demander un financement spécifique à l’Agence Nationale du Sport. Ceci nécessitera 
cependant de prendre en charge cette manifestation. 
 
Yves prend la parole pour indiquer qu’il a passé du temps sur ce dossier. Il indique que la fédération sera prête à 
intervenir financièrement en cas de déficit. Par contre il indique qu’il se positionne contre le fait que le CSR 
intervienne sur ses fonds propres, refusant que les cotisations des fédérés servent à une action pour des non 
fédérés. 
 
Josiane rappelle que nous avions pris une décision lors de la dernière réunion du CA, en votant une aide de 
1500 €. Elle demande si nous revenons sur cette décision. 
 



Jacque indique que la décision finale sera probablement prise en janvier lors de la réunion en présentiel avec 
participation des présidents de CDS. D’ici là il faudra étudier toutes les possibilités. Par ailleurs, cette action a 
lieu tous les deux ans, en tournant dans quelques régions. Il faudra trouver une solution globale et péréenne. 
Jacques indique également qu’il n’y aura en principe pas de charge de travail pour les bénévoles du CSR en cas 
de prise en charge de cette manifestation. 
 
Noé indique que sur la plaquette de l’action, il est indiqué que les demandes d’inscription sont closes le 27 
novembre. Il demande si nous avons connaissance du nombre d’inscrits. La réponse est négative à ce jour. 
 
En conclusion : Jacques verra diverses personnes lors des ANEK à Gramat. Il fera une proposition après ces 
entrevues. Il mettra également ce point en discussion lors de la réunion de président de région. Il indique 
cependant que, faute de dates possibles, la réunion des présidents de région se fera probablement cette année en 
visio. 
Si la FFS confirme qu’elle prendra en charge un éventuel déficit, il sera possible que le CSR accepte la prise en 
charge de l’action ce qui permettra de faire une demande à l’ANS. 
Le point sera remis à l’ordre du jour de la réunion de janvier pour décision définitive.  
 
4. Suivi budgétaire et comptabilité CSR 2023 
 
A ce jour toutes les dépenses ont été saisies dans « BasiCompta », le nouveau logiciel utilisé par le CSR. Les 
virements aux CDS pour les JNSC, les EDS, les actions scolaires et les actions pour public handicapé ont été 
faites. Il reste à verser les aides initiateurs et moniteurs. 
Il reste à recevoir la facture sur le projet « Nounous » et du projet « Sondes de pression ». Il manque quelques 
rares comptes-rendus. Il reste également à acheter du matériel de sécurisation de cavités conventionnées. 
 
Le réalisé est largement conforme au prévisionnel et les comptes finaux seront probablement à l’équilibre à 
quelques centaines d’Euros près. 
 
Jacques fait les démarches pour donner à François accès aux comptes. 
 
5. Organisation de la réunion du CA en janvier 2024 
 
La réunion du CA en janvier est particulièrement importante puisque le but est de faire le compte rendu des 
activités de l’année passée et la liste des projets à venir. Cette réunion est élargie aux présidents de CDS. 
 
Cette réunion ne se tiendra qu’en présentiel (donc sans possibilité de visioconférence). 
 
Bernard Chirol s’occupe de la logistique. 8 couchages sont disponibles sur la commune de Vaux-en-Bugey. Une 
salle de réunion est également prévue à Vaux-en-Bugey. 
Il reste à trouver un gîte pour le reste du couchage. 
Par ailleurs, Bernard a besoin de connaitre le nombre exact de personnes présentes vendredi soir, ayant besoin 
d’un couchage et présentes pour le repas du samedi midi. Un email sera envoyé à toutes les personnes 
concernées. 
 
6. Nouveaux statuts et RI de la FFS 
 
D’après le RI de la FFS, la liste des GE de la région doit être communiquée au-moins 1 mois avant l’AG 
fédérale. L’AG de la région aura lieu à une date incompatible avec cette nécessitée.  
Yves, en tant que secrétaire de la FFS, confirme que la FFS sera souple sur ce point et qu’il n’y aura pas de 
problème.  
Jacque préviendra la fédération du retard mais s’engage à envoyer la liste des GE de la région dès le lendemain 
de l’AG. 
 
Il faudra également prévenir tous les clubs qu’ils ont 1 ou 2 GE, selon le nombre d’adhérents et qu’il leur faut 
envoyer les noms à la FFS. A défaut d’autre information, ce sera le président du club qui sera GE. 
 
7.Calendrier CSR 2023 
 
Date des AG des CDS de la région 
• Le CDS 01 tiendra son AG samedi 13 janvier à Seillenaz 



• Le CDS 07 tiendra son AG samedi 27 janvier à Saint Montant 
• Le CDS 26 tiendra son AG samedi 3 février à Valence 
• Le CDS 38 tiendra son AG lundi 5 février au CDS à Eybans à 20 h 30 
• Le CDS 42 tiendra son AG le ?? à ?? 
• Le CDS 63 tiendra son AG le ?? à ?? 
• Le CDS 69 tiendra son AG vendredi 26 janvier à Lyon 
• Le CDS 73 tiendra son AG le 19 janvier 2024 à 19 h à la maison des sports de Chambéry 
• Le CDS 74 tiendra son AG le samedi 9 décembre 2022 à Etrembières 

 
* 9 et 10 décembre : Assises Nationales des Environnement Karstiques à Gramat 
* Vendredi 12 et samedi 13 janvier : réunion du CA du CSR avec participation des présidents de CDS à Vaux-
en-Bugey 
* Dimanche 21 janvier : réunion de la grande région Sud Est à la Maison de la vie associative d’Aubagne (140, 
allée Robert Govi). Tous les licenciés sont invités 
* 22 au 24 mars : 2ème colloque de désobstruction dans le Var à Signes. 
* 5/7 avril 2024 : congrès Occitanie à St Martory  
* 20/21 avril 2024 : congrès Rhône-Alpes à Lussas (Ardèche). Réunion du CA samedi 20 avril et AG du CSR 
Aura dimanche 21 avril 
* 8/12 mai 2024 : rassemblement des spéléos du CAF à Tautavel (Pyrénées Orientales) 
* 17/20 mai 2024 : Congrès national FFS à Sorèze (Tarn) 
 
5. Questions diverses  
 
* Anne-Marie signale que la Baume de Chabanne, à Lussas dans la vallée de Louyre a été fermée sur demande 
de la LPO. Le dossier semble complexe et le problème reste ouvert. Le CDS doit transmettre les informations au 
CSR et à la commission environnement pour réaction.  
 
* Nous avons reçu une demande de candidature pour la médaille de bronze de jeunesse et sport. 
 
* François signale que le réseau des Chuats dépasse les 50 km et va même, sous peu, dépasser les 51 km . Cela a 
été fêté dignement par l’équipe interclub qui poursuit les explorations. 
 
La réunion se termine à 21 h 45. 


